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ACTA DE LA SESIÓN DEL CONSEJO ESCOLAR MUNICIPAL CELEBRADO EL 3 DE JUNIO DE 2021 

 
 

Ante mí, Doña Purificación Alejandrina Santaella Hernández, en calidad de secretaria del 

Consejo Escolar Municipal y mediante videoconferencia a través de la plataforma Zoom (ID 

reunión 848 9266 0757, código de acceso 651791), en atención a las medidas sanitarias 

implementadas tras el COVID-19, siendo las 17 horas del día 3 de junio de 2021, y al existir 

quórum suficiente, en segunda convocatoria,  de conformidad con lo previsto en los 

vigentes estatutos que rigen el funcionamiento del Consejo, aprobados por acuerdo 

plenario de  20 de octubre de 2000, se inicia la reunión tomando la palabra Doña Claudia 

Reverón Cabrera, en calidad de Concejal Delegada en materia de Educación y Juventud, 

ostentando el cargo de Presidenta del Consejo, encontrándose presentes los siguientes 

miembros del Consejo: 

 

- Don Guillermo Díaz Guerra (representante del PP)  

- Don Javier Rivero Rodríguez (representante de CCa-PNC), 

- Doña Dolores  Espinosa Padilla (representante de UP) 

- Doña Ana Isabel Moreno Toste (representante del profesorado de Enseñanza 

Primaria)  

- Don Daniel Barrena Hernández (representante del profesorado de Enseñanza 

Secundaria)  

- Doña Carmen Dolores Díaz Álvarez (representante AMPAS de Enseñanza 

Secundaria) 

- Doña Mónica Díaz Almenara (representante AMPAS de Enseñanza Primaria)  

- Don Francisco J. Santana González (representante de la Administración Educativa 

del Gobierno de Canarias) 

- Doña Mª del Pino Gangura del Rosario (representante de reconocido prestigio 

ciudadano) 
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Además en este acto comparece Doña Ana Delia Darias Sánchez del Grupo municipal PSOE 

y la Técnica de Educación y Juventud Doña Maria Elena Chinea Rodriguez, con voz pero sin 

derecho a voto. 

Toma la palabra la Sra. Presidenta, agradeciendo la asistencia de los presentes. Da la 

bienvenida a Doña María del Pino Gangura del Rosario y a Don Eusebio Dorta González, 

quien disculpó su ausencia, ambos miembros de reconocido prestigio ciudadano y que, a 

partir del día de hoy, forman parte del Consejo Escolar Municipal. También hace alusión a 

que se haga uso de las intervenciones de manera correcta, ateniéndose al punto del día 

que se esté tratando para que la reunión sea ordenada y efectiva, para que la secretaria 

pueda tomar debida nota para que el acta sea lo más correcta posible.  

1. Aprobación del Acta de la sesión anterior celebrada el 25 de febrero de 2021. 

Tras consultar a los miembros presentes, queda aprobada el acta de la sesión anterior de 

fecha 25 de febrero de 2021, remitida a los mismos por correo electrónico el día 14 de 

mayo de 2021.  

2. Acciones en marcha desde la Concejalía. 

Desde el Servicio de Educación y Juventud y a petición de los directores de los centros 

escolares de Infantil y Primaria del municipio se ha llevado a cabo tres proyectos dirigidos 

a alumnos de 4ª, 5ª y 6ª de Primaria, ya que al principio de curso los proyectos se dirigieron 

a los más pequeños. Estos proyectos, insisto, han sido solicitados por los directores de los 

centros, intentando buscar actividades lúdico-educativas y participativas, donde los 

menores pudieran tener un protagonismo especial.  

Dentro de las medidas sanitarias que en estos momentos tenemos impuestas, se han 

realizado respetando las aulas burbuja. 

Por ello se está llevando a cabo un proyecto de gestión y control de emociones a través del 

teatro como apoyo al profesorado y al alumnado en edades tempranas. El proyecto tiene 

como objetivo fortalecer la inteligencia emocional a partir de la implementación de los 

juegos teatrales como estrategia pedagógica, permitiendo vincular la inteligencia 

emocional en la escuela como método innovador en los procesos de enseñanza y 

aprendizaje, cuyo fin es la potenciación de la expresión artística, oral y corporal que 

conlleva al fortalecimiento de la autoestima, la creatividad, la imaginación y la mejora de 

las relaciones interpersonales.  

Por otro lado, y muy demandado por los directores de los centros, se está realizando un 

taller de fomento de radios escolares para potenciar la comunicación, las habilidades 

sociales, los encuentros a través de la palabra, la innovación socioeducativa, dando al 

profesorado recursos y potenciando el encuentro con la comunidad educativa a través de 
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la radio escolar. En este proyecto se da difusión a la actividad de las aulas y de las tareas 

de las diferentes asignaturas, así como cualquier otra acción que se realice en los centros. 

Este proyecto, basado en la creación de noticias, de realización de informativos o de 

distintas actividades radiofónicas, protagonizadas totalmente por el alumnado, mejora la 

convivencia escolar, implementa la escucha activa y el trabajo colaborativo entre el 

alumnado.  

Por último y no menos importante, ya que estamos en el mes en el que se celebra el medio 

ambiente, se está realizando un proyecto de huertos escolares para poner en valor la 

actividad agrícola como pilar del sector económico de Canarias, intentando educar con el 

consumo diario de productos frescos en detrimento de alimentación industrial, que no solo 

es mala para la salud, sino que es una gran generadora de huella de carbono y por tanto, 

perjudicial para el medio ambiente. Este proyecto se basa, fundamentalmente, en la agro-

ecología, aprovechando los recursos naturales, no empleando productos químicos o 

sintéticos, sino para obtener alimentos orgánicos y mejorar la fertilidad de la tierra. 

Educamos al alumnado en el proceso agrícola desde el tratamiento de la tierra: plantación 

de semillas, cuidado de la planta y posterior recolección. Además, se fomenta el cultivo de 

huertos verticales en aquellos centros donde hay menos espacio. Con esto fomentamos el 

trabajo en equipo, la importancia del consumo del producto local y fomentamos el respeto 

de la naturaleza y la protección al medioambiente. 

Respecto al informe propuesta de modificación de los estatutos de este Consejo para 

adaptarlo a la Ley 2/2001 de modificación de la Ley 4/87 del 7 de abril de los Consejos 

Escolares, añadiendo en esta propuesta de modificación la inclusión de representantes 

sindicales, se le comunica a este Consejo Escolar Municipal que este expediente ya se 

encuentra en la Asesoría Jurídica de este Ayuntamiento, pendiente de informe. 

Como Concejal de Educación me reuní con Doña Isabel Bello, Directora Insular de 

Educación y Juventud del Cabildo de Tenerife con el fin de compartir inquietudes y 

proyectos entre las instituciones. De esta reunión surgieron varias líneas de colaboración 

aun por especificar.  

En estos tres últimos meses se ha trabajado todo esto y si tienen alguna intervención que 

hacer, alguna pregunta. 

3. Ruegos y preguntas.  

Doña Dolores Espinosa toma la palabra para preguntar qué ha pasado con lo que se aprobó 

de que los sindicatos pasaran a formar parte de este Consejo Escolar y si está en la Asesoría 

Jurídica para que formen parte o para que no formen parte.  
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La Sra. Presidenta responde que se tenía que hacer una modificación en los estatutos para 

adaptarlos a la nueva ley y en esa modificación se añadió la propuesta de que dos 

representantes sindicales formaran parte de este Consejo Escolar y está en Asesoría 

Jurídica para que nos digan si hay algún inconveniente o si, de no haberlo, por nuestra parte 

serán bienvenidos.  

Doña Dolores Espinosa agradece la respuesta.  

La Sra. Presidenta retoma la palabra y pregunta si alguno de los miembros tiene alguna 

propuesta que añadir. Pide la palabra Don Javier Rivero Rodríguez como Concejal del 

Suroeste para agradecer todo el esfuerzo que ha hecho el equipo directivo durante el curso 

que prácticamente está terminado. Cuando empezamos, recordar a las familias y a los 

equipos directivos cómo se comenzó este curso escolar y lo bien que se está terminando, 

algunos están intentando hacer orlas, se hacía la semana pasada en el Instituto de Las 

Veredillas. Lo único que tengo para los equipos directivos, las AMPAS y los padres y las 

madres en general es agradecimiento y se ha pasado el curso con nota.  

Toma la palabra Don Francisco Santana, agradeciendo a Doña Claudia Reverón y a Don 

Javier y añade que, aunque sabe que los institutos de Secundaria no dependen 

directamente del Ayuntamiento, sabemos y les consta que están haciendo un esfuerzo por 

intentar hacer de catalizador o de vía de comunicación con quien sí dependen que es el 

Gobierno de Canarias y la Consejería de Educación, ya sea para las actividades que 

proponen en el municipio como las que hacen en el centro y la mejora de las instalaciones. 

Apunta que este año ha sido un año complicado que se acerca a su fin y espera que el 

próximo año se pueda tener un año normal, reiterando su agradecimiento. 

La Sra. Presidenta agradece su intervención y toma la palabra Doña Ana Isabel Moreno 

Toste que como representante del profesorado de Primaria, también se une a las palabras 

de Don Javier y de Don Francisco, que felicita a toda la comunidad educativa de todos los 

centros, profesorado, alumnado y las familias porque el esfuerzo ha sido muy grande para 

poder terminar bien: el alumnado ha tenido una actitud maravillosa y las familias han 

sabido respetar en cada centro las normas establecidas, que a veces no eran de agrado 

común pero tenía que hacerse así y el profesorado también ha hecho un gran esfuerzo. El 

Ayuntamiento, por su parte, también ha apoyado a todos los equipos de una forma 

importante y terminamos este Consejo en forma de celebración por lo bien que se ha 

terminado. 

Doña Claudia da la palabra a Doña Mª del Pino Gangura, que traslada su agradecimiento 

por formar parte del Consejo Escolar Municipal de Santa Cruz y felicita al profesorado y al 

alumnado por este gran esfuerzo que han hecho durante todo el curso y el anterior con las 

Código Seguro De Verificación DsJQfRNmEQd0BmhCAcfwlQ== Estado Fecha y hora

Firmado Por Purificación A. Santaella Hernández Firmado 19/08/2021 10:27:41

Observaciones Página 4/6

Url De Verificación https://sede.santacruzdetenerife.es/verifirma/code/DsJQfRNmEQd0BmhCAcfwlQ==

https://sede.santacruzdetenerife.es/verifirma/code/DsJQfRNmEQd0BmhCAcfwlQ==


dificultades que han tenido y que precisamente es en estos sitios donde menos el virus ha 

acusado. Reitera que las cosas se han hecho muy bien, que ha sido un esfuerzo muy grande 

y felicita al Ayuntamiento de Santa Cruz por cómo ha intervenido y ha ayudado a los centros 

del municipio. 

Toma la palabra Doña Claudia Reverón que agradece a Doña Mª del Pino Gangura su 

intervención y añade que sería interesante, cuando se vuelva a reunir de nuevo el Consejo, 

que será en septiembre y todavía no habrá empezado el curso, la aportación de algún tema 

que quieran debatir o poner en cuestión o aportar a este Consejo. 

Pide la palabra Doña Carmen Dolores Díaz Álvarez, que felicita a la Administración por su 

trabajo y añade que se mandó a FITAPA una serie de proposiciones a ver si se podían llevar 

a cabo de la mano del Ayuntamiento y de la Consejería, porque la comunicación a veces es 

buena y otras veces no tan bien, como por ejemplo intentar en el Sobradillo abrir las 

instalaciones al vecindario, que se pudieran utilizar, sería una parte estupenda y los chicos 

se involucrarían muchísimo más. En la parte de Las Veredillas, todo lo que es el terreno 

donde los chicos hacen el entrenamiento de deportes, ver de qué forma se puede agilizar 

el tratar las piedras que van cayendo y recalca que hay cosas que no se pueden dejar pasar.  

Doña Claudia apunta que es importante que se comuniquen estas cosas y traslada la 

cuestión a Don Javier Rivero por ser la persona más adecuada para responder a esta 

cuestión. Toma la palabra Don Javier diciendo que el Instituto de Las Veredillas al tener un 

espacio techado, el pabellón, siempre ha estado bastante abierto y se han desarrollado 

muchas actividades dentro con diferentes clubes deportivos. Recuerda que en el curso 

escolar anterior  en un Consejo Escolar de las Veredillas se llegó  a decir que  ya no había 

más cabida, que era imposible  tener lugar  más actividades dentro del Instituto  porque no 

había espacio  suficiente para ello. Pone de manifiesto que cabe duda que en el Sobradillo 

quedan mejoras por hacer y recuerda que el CEO de Bethencourt y Molina con un nuevo 

techado de sus canchas que va a ser usada por un Club deportivo en el próximo curso 

escolar. 

Doña Carmen interviene exponiendo que sería interesante que todos los chicos de barrio 

se involucraran más y que las comunicaciones Ayuntamiento y Consejería  deberían  ser 

más fluidas. 

Don Francisco Santana interviene subrayando que el Ayuntamiento está limitado en este 

aspecto ya que los Institutos  quedan fuera  de su competencia, pero ello no obsta para 

que se comunique con ellos y haga reuniones con la Dirección General de Infraestructura. 

Doña Mónica muestra su agradecimiento en general al Ayuntamiento, que es su última 

intervención en el Consejo Escolar Municipal, como representante del CEIP dado que su 
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hijo sale del  Instituto .Menciona la gran labor que ha hecho el Consejo Escolar y felicita a 

todos. 

Doña Claudia Reverón agradece a Doña Mónica su gran aportación al Consejo y que, a pesar 

de no formar parte del mismo en el futuro, se seguirá en contacto con ella. 

Finaliza la sesión Doña Claudia Reverón invitando a los asistentes a formular cualquier 

sugerencia para ser tratada en el próximo Consejo Escolar Municipal, que tendrá lugar a 

principios de septiembre, a los efectos de orientar el próximo curso escolar y no habiendo 

más asuntos a tratar, se levantó la sesión dándose por terminado el acto, siendo las 17:45 

horas del día 3 de junio de 2021.   

 

 

La Secretaria del Consejo 

Purificación A. Santaella Hernandez 

 

 

 

Vº Bº de la Presidenta del Consejo 

Claudia Reverón Cabrera 
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